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俄罗斯兴奋剂事件持续发酵，国际奥委会左右为难

这这个个烫烫手手山山芋芋，，到到底底咋咋处处理理

皮球，又踢给了IOC

体育仲裁法庭的判决，10
名俄罗斯排球国手涉药，让俄
罗斯被禁赛这个滚烫的皮球，
滚到了国际奥委会脚下。

7月18日，世界反兴奋剂
机构(WADA)发布由该机构
的独立委员会成员、加拿大国
际体育律师理查德·麦克拉伦
完成的“独立个人报告”。报告
称俄罗斯体育部门参与操纵
了2014年索契冬奥会，及其他
在俄罗斯举行的大赛的尿检。
随后，WADA建议国际奥委会
考虑禁止俄罗斯参加里约奥
运会。

针对这份报告，IOC虽然

表态“将毫不迟疑地采取能够
采取的最严厉制裁措施”，但却
把作决定的皮球先踢到体育仲
裁法庭脚下，表示要参考体育
仲裁法庭对俄方上诉的裁决。

当地时间21日，体育仲裁法
庭驳回了俄方要求撤销对俄田
径选手的集体禁赛的上诉。IOC
态度开始发生变化，甚至称，俄
罗斯兴奋剂事件不适用“无罪推
论”原则，而这一点，也是俄方最
不能接受的争议所在。

禁赛，可能伤及无辜

体育仲裁法庭的判决出炉
后，很多人表达了担忧，他们觉
得，这将会成为一个法律上的
危险判例，会被频繁援引从而

伤及无辜选手。此外，体育仲裁
法庭在对待俄罗斯和欧美兴奋
剂问题上的双重标准，也引发
了强烈质疑。

“想想看，美国的加特林有
两次药检阳性被禁赛，但是他
可以去里约，而伊辛巴耶娃或
者舒本科夫这样一直清白的选
手却要被禁赛，这是何其不公
平。”俄罗斯奥委会主席朱可夫
表示。

作为世界上药物科技最
发达的国家，美国巴尔科实验
室有组织服药丑闻中，倒下了
多名世界高手，但国际上却没
有提出禁止美国田径队参赛
或者驱除美国奥委会。邮政车
队有组织的大规模使用兴奋
剂，只是阿姆斯特朗及其队友

和队医挡了刀。
在仲裁过程中，由美国、英

国和意大利的律师组成仲裁小
组，所掌握的话语霸权，成为此
次事件又一个巨大争议所在。

争议，已不可避免

俄罗斯到底还能否参加里
约奥运会，本周日，国际奥委会
的最后磋商，将有最后的定论，
然而无论IOC作出怎样的决
定，争议都不可避免。

一方面，国际反兴奋剂机
构以及包括美国、加拿大、德
国等在内的14家国家(地区)
反兴奋剂机构，要求将俄罗斯
挡在奥运会大门之外，另一方
面，俄罗斯政府与运动员纷纷

抨击针对他们的禁赛“是对体
育的犯罪”。

在体育仲裁法庭驳回俄方
上诉后，俄跳高名将伊辛巴耶
娃讽刺说：“谢谢你们为我们安
排的葬礼，这是一个露骨的政
治安排。”

IOC框架下的国际体育单
项组织意见也不统一。国际柔
道联合会和国际体操联合会都
已明确表态反对“全面禁赛”。
国际柔联主席委泽直言不讳地
表示，奥运会应“向全球的年轻
人传递友谊、而非冷战的信
息”。国际体操联合会主席格兰
迪称，运动员参与奥运会的权
利不能被“剽窃”，“全面禁赛从
来不是也永远不会是公正的”。

(综合新华社等稿件)

李志刚

一个月之前，如果说辽宁
宏运足球俱乐部也要做“百年
老店”，那大家基本是会当成一
个笑话。近些年来，只要对中国
足球稍微关心一点的朋友，都
知道辽宁队的处境是多么地艰
难，一分钱恨不得掰成两半花，
拖欠、打折早就是薪水发放的

“常规”手段，怎么就一下子要

“百年”了呢？但是，这真发生
了！中超，真的是太奇妙了！

曾几何时，以辽宁为代表
的“东三省”，在中国经济之中
拥有举足轻重的地位，“辽老
大，半天下”，在足球圈内传为
美谈。但是任何事情都是在发
展变化之中的，最近二十多年，
中国经济转型，“辽老大”今非
昔比，其中一个鲜明的表象就
是“人才外流”、“地方经济严重
下滑”。现在，连曾有“小香港”
之称的大连都没有了足球的吸
引力，何况“辽老大”的大本营
沈阳。曾经的沈阳海狮，变身

“金德”之后，南迁长沙，一去不

回头。辽宁队辗转抚顺、锦州、
葫芦岛、盘锦之后，终于迁回沈
阳，但没有人相信他们的处境、
前景、志向会有质的变化，直至
前德甲外援乌贾的加盟。

此前的二次转会期间，辽
宁宏运斥资近两亿人民币引进
了强援乌贾，“哪来的钱？”这是
大家最大的疑问。据辽足高层
人士透露，“股东会和董事会，
都对俱乐部提出了全新的要
求，辽足要打造国际化的百年
职业足球俱乐部，我们要按照
这个标准，全面升级辽足各方
面的工作。在未来的时间里，按
照董事会和股东会下达的三年

规划目标，我们会踏踏实实去
完成应该做的工作。”

简单来说，就是辽宁俱乐
部，由过去的“找人求钱”，变成
了“坐地收现”，从此“阔气”了。
应该也是基于这一点，他们才
敢喊出“百年”的口号。

为什么会有这么多钱投到
前几年大家避之唯恐不及的足
球市场上来，这是一个社会问
题；口头上的投入到底有多少
能够“变现”，这是一个经济问
题；中国足球人如何看待这笔

“变现”的钱，这是一个态度问
题；在金钱面前能不能经得住
考验，这不仅是个“人品”问题，

还是一个“智商”及“情商”的问
题——— 得来得太容易，失去得
总会很快，永远不会有意外。

作为俱乐部的行为，应该
受到一定的约束，不能由着性
子来，“你也喊百年，他也喊百
年”，让“百年”成为中国足球的
一个笑柄。在这个时候，中国足
协不能坐视不理，而应该制订
一个行业规范——— 想用“百年
俱乐部”这个旗号，首先要达到
哪些“硬杠杠”，尤其是青训、场
地、梯队甚至社区足球建设方
面，要做到有章可循。

“一百年太久，只争朝夕”，
大家都那么忙，谁也别光耍嘴！

言之有李

7月22日，继俄罗斯田径无缘里约奥运会之后，外媒再度爆出猛料，有10名俄罗斯排球(沙排)国手涉药。若再次确认属实，国际排联将
对这10名运动员给予停赛处罚。来自四面八方的压力，正在向国际奥委会(IOC)步步紧逼，“世界体育大国俄罗斯被排除在奥运会之外”，这
一最初看似异想天开的话题，随着其国内兴奋剂事件进一步发酵，已经并非不可能。

一一百百年年太太久久，，只只争争朝朝夕夕

作为世锦赛110米栏冠军，舒本科夫（中）无缘里约奥运会，会让比赛精彩程度大打折扣。 Osports供图
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